

EXTRAIT D'UNE LETTRE ADRESSÉE A MGR L. F.
LAFLÈCHE, ÉVÊQUE DES TROIS-RIVIÈRES

—

" Mgr des Trois-Rivières est enfin parti de Rome. Il est
" venu perdre son temps et dépenser son argent en vain. Il
" n'a reçu aucune réponse. Il est trop indiscret. Et le Pape
" lui-même n'a reçu son Mémoires que pour la forme. Quant
" à ce Mémoire j'en conserve encore ici quelques exemplaires.
" C'est un tissu de mensonges et d'exagérations sans mesure.
" C'est l'histoire d'un passé qui a été étudié, pesé et jugé
" sans retour. Si vous aimez à lire ce travail je vous le passe
" à l'instant. (J'ajoute ici que je me suis empressé de remer-
" cier le Seigneur Zitelli de sa trop grande complaisance).
" Quant aux autres exemplaires du dit Mémoire, continue
" Mgr Zitelli, je les ai distribués au P. Brichet, à l'Archevêque
" de Québec, à l'Université et à tous les autres Évêques du
" Bas-Canada. J'ai reçu hier une lettre de Mgr B. Paquet
" qui m'informe que l'Archevêque travaille activement à le
" démolir de fond en comble et que de plus l'Archevêque est
" profondément scandalisé de concert avec son Université et
" son Grand Vicaire des mensonges et des injustices que ce
" Mémoire porte à chaque page. Mgr Paquet me dit aussi
" dans la même lettre que l'on est persuadé à Québec que
" Mgr l'Évêque des Trois-Rivières travaille à la ruine de la
" religion dans le pays et que le Pape et les Cardinaux en
" resteront convaincus, après la réponse de Mgr Taschereau
" à ce Mémoire."

" Mgr Laflèche veut renverser ici tout ce qui a été fait
" par Mgr Paquet, Mgr Persico, le Cardinal Franchi, Mgr
" Conroy et la majorité des Évêques canadiens aujourd'hui.
" Eh! bien, je vous assure, M. l'abbé, qu'il ne réussira point.
" Et c'est là ce que je disais dans les mêmes termes hier, à
" la Congrégation, au Cardinal Oreglia, qui a toujours à la
" tête de soutenir l'Évêque Bourget et l'Évêque Laflèche. Le
" Cardinal Oreglia a même voulu me soutenir que les décrets